

Recordando a Jonatán

Call to Worship: Psalm 25:8-10

Hymn #574- *Have Thine Own Way, Lord*

1st Scripture: 1 Samuel 14:1-23

Hymn Insert- *Create in Me*

2nd Scripture: 1 Samuel 18:1-5

Hymn Insert- *I Surrender All*

Introducción:

En el Santo Evangelio según Juan, capítulo 3, después del diálogo entre Jesús y Nicodemo, existe esta escena donde algunos de los discípulos de Juan el Bautista vienen a Juan con una gran preocupación. Y su preocupación era que la persona quien Juan había bautizado al otro lado del Jordán (es decir, esta persona Jesús), también estaba bautizando a personas y muchos empezaban a seguirle en lugar de Juan. En otras palabras, el Ministerio de Juan estaba menguando mucho, y el Ministerio de Jesús estaba creciendo. Personas que normalmente habrían seguido al gran profeta Juan, ahora seguían a Jesús en su lugar. Y estos fieles discípulos de Juan estaban creciendo preocupados debido a esto.

Bueno, antes de considerar la respuesta de Juan a esta preocupación de sus discípulos, quiero contemplar la vida de Juan Bautista por un momento. Vamos a brevemente resumir la vida de aquél a quien Jesús llamó, 'El mayor de todos los hombres'. Juan no exactamente experimentó la buena vida. De hecho, pasó la mayoría de su vida fuera de la sociedad, en el desierto, prohibida de todos los eventos y placeres que disfruta una persona normal en la vida cotidiana. Juan pasó su tiempo en el desierto, hasta la hora adecuada, cuando fue llamado a preparar el camino para Cristo. Su ropa era hecha de pelo de camello, y mientras todo el mundo estaba disfrutando de los ricos manjares de la cocina judía, su dieta consistió de langostas y miel silvestre. Y todo esto fue para prepararle a ser portero del Señor, por así

decirlo. Estuvo a cargo de preparar el camino; de hacer el camino recto para el verdadero héroe.

Después de treinta años de ser un ermitaño, Juan pudo finalmente entrar en su propio. Él saldría y bautizaría, llamando a la gente a arrepentirse y a preparar sus corazones para el Cristo venidero. Y Juan empezó a obtener un seguimiento. Personas le escucharon a él; multitudes fueron bautizadas, y el Profeta una vez exiliado había ganado un amplio seguimiento. Pero luego, vendría el tiempo, cuando Juan tendría que entregar ese seguimiento al novio Jesucristo. Y John lo sabía todo el tiempo. Sus discípulos fieles, sin embargo, no entendían esto, y cuando empezaron a ser testigos de este, crecieron muy preocupados. Y así, llevaron esa preocupación a Juan.

Y así, ¿cómo responde John? ¿Qué dice, como viene a darse cuenta de que su tiempo corto en el 'candelero' está llegando a su fin? ¿Él responde de celos, creyendo que tiene el derecho de por lo menos una parte del seguimiento que él había organizado? ¿Él declara ser el verdadero héroe, mientras que muchas personas aún lo respetan y consideran sus enseñanzas proféticas? No, más bien, él alegremente redirige la atención de sus discípulos a la verdad del asunto; una verdad que John totalmente y con alegría abrazó como derecho y correcto.

Juan les informa que este es de hecho la justa voluntad de Dios, porque el propósito entero de Juan; el propósito de toda su vida, fue establecer el escenario para este mismo orden de eventos. Juan era el amigo del novio y no el novio sí mismo. Y, como el amigo del novio, le había dado el maravilloso privilegio de ayudar a organizar y establecer el escenario para la boda del novio. Y ahora, el novio había llegado y estaba listo para abrazar a su novia (la Iglesia) y el Reino que legítimamente le pertenecía. Y Juan estaba lleno de alegría verlo

sucedier. A diferencia del estado natural del hombre; contrario a nuestras tendencias naturalmente caídas, Juan era honrado de ser la sombra; para ser el portero; para ser la flecha, que funcionó, únicamente a señalar a la dirección de Cristo! Jesús fue el espectáculo, y Juan se regocijó en ello! Y Juan pasa a decir, lo que quizás debería ser las palabras más apreciadas de cualquier verdadero Ministro de Dios (palabras imprimidas y fijadas a la pared en el estudio del pastor), 'Es necesario que Él crezca para que yo mengüe. Tal es la necesidad de cada ministro verdadero de Dios, para garantizar que, al contrario de su carne, él continuamente desaparece en el fondo de su Ministerio, para que el pueblo contemple Cristo y solamente Cristo!

Y en el caso de Juan, un poco después, entra a la jubilación. Pero, él no se mueve a Florida, no compra un condominio y no juega golf ni bingo por el resto de sus días. No, todavía tiene treinta años, y él está puesto en la cárcel de Herodes (por llamando a Herodes a arrepentirse de su relación adúltera con la esposa de su hermano), donde él es decapitado en última instancia, a la petición de la hija de Herodías (en nombre de su madre ofendida). No es una biografía muy prometedora y emocionante desde el punto de vista del mundo. Y sin embargo, él fue el mayor de todos los profetas. Y hermanos, no es una cosa pequeña encargarse de tal Ministerio vital, mientras preparándose salir del candelero, a su debido tiempo. ¿Quién quiere ser el chico de agua, cuando el jugador famoso recibe la mayoría de la atención?

Bueno, esta mañana vamos a conmemorar a uno que tenía tal corazón como este, mientras continuamos en nuestra serie sobre 'la vida de David'. Esta mañana, nos quedamos dentro de los límites de los primeros cinco versículos de este capítulo, para que podamos hacer una pausa y 'recordar a Jonatán,' que aquí comienza su amistad con David, tras el asesinato del gigante Goliat. Y como meditamos en el corazón fiel y leal de Jonatán, espero que seamos

conducidos al glorioso camino que nos lleva a ver el gran gozo; el gran honor y la propiedad de aprender a servir el hijo mayor de David, mientras saliendo del candelero, para su gloria!

I. Recordando a Jonatán

¿Quién fue Jonatán? Quiero llevarles a través de un breve análisis de la información que se nos da acerca de Jonatán, desde un perspectiva pasado, presente, y futuro, con nuestro texto principal siendo el punto de referencia. Y como juntamos toda esta información yo creo que vamos a hacerlo justicia en la búsqueda de espiritualmente beneficiar del testimonio que se nos deja.

A) El pasado:

1 - Jonatán fue el primogénito del rey Saúl (1 Sam. 14:49). Y, como el primogénito del rey, Jonatán fue esperado por todos, a ser el heredero natural del trono. Y por lo tanto, podemos y debemos suponer que Jonatán estaba preparándose tomar el lugar de su padre, como rey, cuando el reinado de su padre llegara a su fin. Y el hecho de que era un comandante importante del ejército de Saúl (como veremos en un momento) sirve para confirmar esta presunción.

2 - Jonatán demostró una medida única de audacia y fe, que no tenía su padre. En la primera batalla contra los filisteos (1 Sam. 13:1-15), Saúl había elegido a 3 mil hombres para la guerra, dejando a Jonatán a cargo de 1 mil y Saúl a cargo de los 2 mil restantes. Y fue Jonatán que inició y lideró el primer ataque contra la guarnición de los filisteos en Geba. Esto entonces llevó a la guerra actual, donde Saúl tontamente había hecho el sacrificio ilegal que llevo a su desaparición definitiva y el rechazo como rey.

Siendo enormemente superados en número y mucho menos equipado, en otra ocasión (1 Samuel 14), Jonatán escapó con su paje de arma y decidió ir a la batalla contra otra guarnición Filistea, para comenzar cosas, en una batalla que su padre estaba muy ansioso para comenzar. Y es en esta ocasión, que empezamos a obtener una apreciación del gran valor de Jonatán y sobre todo su gran fe en el Dios vivo. Escuchen sus palabras a su paje de armas en el versículo 6: 'Ven, pasemos a la guarnición de estos incircuncisos; quizás haga algo Jehová por nosotros. Pues no es difícil para Jehová salvar con muchos o con pocos.» Y así, en lo que parecía ser una misión demente, Jonatán cruzó a la guarnición Filistea; él y su paje de armas, y buscó el consejo divino y fue a luchar, al recibir una señal afirmativa de Dios. Y se nos dice en el versículo 14, 'y fue esta primera matanza que hicieron Jonatán y su paje de armas como veinte hombres, en el espacio de una media yugada de tierra'. Esta acción llevó a mucha confusión y caos entre los filisteos, en última instancia dando a Saúl y los Israelitas la oportunidad de ganar toda la batalla en esa región. Se nos dice que 'Jehová salvó a Israel aquel día.' Y fue a través de Jonatán, que el Señor llevó a cabo esta gran victoria.

Ese mismo día, Saúl había hecho un juramento tonto, ordenando que nadie coma ninguno alimento hasta que habían destruido a los filisteos. Esto resultó para ser imprudente, porque salió la fuerza de los israelitas, y retrasó una victoria que podría haber sido mucho mayor. También estableció el escenario para dos problemas grandes. Primero, Jonatán, quien no estaba presente cuando se hizo el juramento, había comido un poco de miel, que violó el juramento. Saúl describió esto más tarde, cuando Dios se negó a responderle a causa de la violación. Y, en consonancia con la maldición que Saúl había puesto a cualquiera que violara este juramento, Saúl estaba dispuesto a matar a Jonatán, pero la gente estaba con Jonatán y no permitiría que Saúl cumpliera con la maldición. Y el liderazgo de Saúl ya estaba comenzando a fracasar, como los soldados protegía a Jonatán, en oposición al rey. Y además, las acciones

audaces de Jonatán le dio gran favor con el pueblo, proporcionándole con un peso adicional a su perspectiva futura de reemplazar a su padre como rey. Y, entonces, en segundo lugar, cuando las personas se les permitió comer, estaban tan hambrientos, que empezaron a comer sus alimentos crudos, sin drenar la sangre y sin cocinar la carne adecuadamente.

Naturalmente fue una violación de la ley de Dios, y mientras Saúl pasa a resolver este problema, claramente, su falta de sabiduría, al hacer el juramento tonto, fue evidente a todos.

Ese resume el pasado de Jonatán, según lo que se nos da en la revelación bíblica. Fue el primer hijo del rey; él estaba preparándose tomar el lugar de Saúl; era un poderoso guerrero que tenía fe y gran coraje, y era muy popular con toda la gente; tanto que le protegieron de la maldición de su padre.

B) presente:

En nuestro contexto actual, es evidente que, tan audaz como Jonatán era, incluso él no quería pelear el gigante, Goliat, y creo que este es porque él hace lo que hace a David en nuestro texto principal.

Jonatán ha sido un testigo de la fe y gran coraje de David, y lo lleva a amar mucho a David. David tenía algo que Jonatán realmente podía apreciar; porque él era un hombre de fe y coraje también, pero David lo tenía aún más, y Jonatán sabía esto y amaba a David por eso. Él oyó comentarios audaces de David contra Goliat, y cómo era su confianza en el Señor. Y Jonatán podía relacionar con esto, porque había expresado una confianza similar anteriormente. Y así, él va adelante para hablar con David. Cuando Saúl termina hablando con David, Jonatán se mueve para hablar con él también y a para felicitarlo por su gran logro

en la fe. Y aunque no tenemos una grabación de la conversación que tuvo lugar allí, lo que nos dice, junto con las acciones que se realizan, habla volúmenes.

Se nos dice que el alma de Jonatán quedó ligada con la de David, y Jonatán amó a David como si mismo. El alma de Jonatán estaba inseparablemente unida al alma de David y David se hizo el deleite de Jonatán desde ese día... e historia lo demuestra así (como veremos en unos momentos). ¿Qué encontró Jonatán en David que fue tan atractivo? Encontró una gran audacia y fe en el Dios vivo! Lo que buscó Jonatán en su propia vida; lo que era más precioso para él, fue ampliado en David aun más. Y en lugar de sentirse amenazado por David, quien avergonzó todo el ejército israelita; en lugar de responder celosamente como el hermano mayor de David había respondido, Jonatán amó a David debido a esto. [Acabo de hablar con Pastor Doug sobre hermano Raymond Perrón, y cómo sus palabras entraron mi corazón tan libremente, por lo que sé y amo de él].

Y Jonatán pasa luego a hacer algo profundo. Como el primogénito del rey y sucesor al trono, hace un pacto con David; se compromete al gran bien y a la prosperidad de David, incluso recomendando que David legítimamente reemplaza la posición de Jonatán. ¿Cómo sabemos esto? Jonatán quita su cinturón, su túnica, su armadura y todo su armamento (que nadie tenía) y los da a David. En esencia, dice, 'usted los ha ganado; son legítimamente tuyos. Yo, el hijo del rey, Salgo del trono y te honro y te exalto, este día.» Y esto fue muy diferente de lo que Saúl mueve a hacer, en los próximos versículos, cuando encuentra un grupo de mujeres cantando alabanzas que exaltan los actos de valentía de David más allá de Saúl. Saúl entonces establece David a cargo de los hombres de guerra, y se nos dice que David fue aceptado en la vista de todo el pueblo y también en la vista de todos los siervos de Saúl. Porque David actuó sabiamente dondequiera que Saúl le enviara, y creció en popularidad y en favor con el pueblo.

Jonatán menguó y David creció. Creo que esto fue claramente demostrado en los actos amorosos de Jonatán, quien da a toda su armadura a David. Y esto es fuertemente confirmado en los eventos futuros que suceden, en la medida en que Jonatán reconoce que David sería el legítimo rey para reemplazar a su padre. Jonatán estaba contento por David y con mucho gusto se sometió a la Providencia de Dios y por eso, le recordamos.

C) futuro:

Por último, antes de concluir todo esto con unas aplicaciones, vamos a considerar muy brevemente la información que nos da sobre el futuro de Jonatán.

Ya que estaremos estudiando los textos 'futuros' en el 'futuro' permítanme enumerar sólo algunas cositas relevantes acerca de lo que nos dice de Jonatán, en el futuro.

1 - Como veremos la próxima vez, Dios mediante, el favor que tiene David con Saúl, disminuye rápidamente, y Saúl intenta matar a David en varias ocasiones, porque tiene celoso de él. En un momento tan oportuno, Jonatán pudiera fácilmente haber intentado preservar sus propios intereses en el trono (y de hecho, Saúl intenta exhortar a Jonatán a este fin), pero en cambio, él hace todo que lo posible para proteger y preservar a David, salvando la vida de David en algunas ocasiones y arriesgando su propia vida en otras ocasiones. Saúl reconoce que Jonatán está protegiendo a David y se enoja al punto de intentar a matar a Jonatán, en al menos una ocasión. [1 Sam. 19:1-6; 20:1ff; 20:30ff]

2 - Como Saúl salía 'cada día', tratando de encontrar y matar a David, Jonatán sale a David en el desierto para animarle y fortalecerle en el Señor. [Ver 2 Sam. 23:14-18]. Tengan en cuenta, Jonatán proclama que, aunque David actualmente estaba escondiendo en el desierto, él sería

el legítimo rey y Jonatán estaría a su lado. Una vez más, claramente el apoyo y amor de Jonatán se fijaron sobre David, incluso a sus propias expensas. Sería el amigo del novio, alegremente regocijando con el novio, cuando llegó a su Reino. La sumisión y fe personal de Jonathan a la voluntad divina de Dios son grandemente ampliadas aquí.

3 - Finalmente, Jonatán es matada en batalla, cuando él está en guerra, junto con su padre, contra los filisteos. Jonatán muere en la misma batalla en que murió su padre; pero Jonatán murió noblemente, no por suicidarse. Y aquí encontramos un fin maravilloso al testimonio de Jonatán. Jonathan era capaz de localizar el equilibrio bíblico para honrar y permanecer fiel a su padre, el rey, sin violar su conciencia delante de Dios. Todavía estaba por su padre en la guerra. Cumplió su deber como el hijo del rey, pero él se negó a apoyar a su padre, en su búsqueda injusto de David y incluso protegió David, sin preocupación de que, al hacerlo, él estaba ayudando a establecer a David como rey de Israel. De hecho, él sin reservas apoyó la idea, sabiendo que era de Dios.

II. Pensamientos concluyente

Hermanos, reconozcan una vez más, esa muestra doble del corazón humano aquí. ¿No vemos un patrón constante del corazón redimido y no redimido del hombre, dado en las Escrituras? ¿No podemos encontrar aquí, una muestra ilustrativa de las enseñanzas muy claras dadas a nosotros en las Escrituras, sobre la naturaleza del árbol bueno y el árbol malo, cada uno produciendo sus respectivos frutos? ¿No vemos en Jonatán, la única, profunda y antinatural, naturaleza regenerada de un niño del Dios vivo... similar a lo que hemos visto en Samuel y David y todo el pueblo de Dios? ¿Puedes imaginar un corazón como Jonatán, evidente en las políticas de nuestros días; ¿un corazón preocupado por el bien de los demás, basada en la voluntad de Dios, incluso por encima de sus propios ambiciones e intereses personales?

¿En qué momento pudiera Jonatán haber parado para decir: ' Señor, ¿por qué permites que la maldición de mi padre venga sobre mí? Yo creo. Yo he manifestado la fe que él no tiene; ¿por qué llamas a David, cuando estoy aquí? Señor, por qué soy yo menos que David... en tu voluntad soberano?' Pero no, otra vez, Jonatán amó a David y quería verlo triunfar, incluso por encima de sí mismo. Reconoció que era la voluntad de Dios, y él lo apoyó sin reservas. El amigo del novio estaba contento a permanecer el amigo del novio y no el novio sí mismo. Cuando David derrotó al gigante; Cuando la confianza de David en Dios resultó en la destrucción del gigante, Jonatán sabía en ese momento, que este muchacho era el campeón ordenado por Dios. Y él se regocijó! Sin celos, sin ira, ninguna amargura, ninguna envidia, pero en su lugar, un compromiso fuerte a verlo prosperar, hasta al trono! 'Él debe crecer, y yo debo menguar'. Juan el Bautista es decapitado por su lealtad a Dios; Jonatán es asesinado en la guerra por su lealtad a su Dios y su padre, y David y su semilla son exaltados.

¿Hermanos, pertenecemos a Cristo en este sentido? ¿Estás dispuesto botar su propia reputación, por aquel que se hizo ninguna reputación (Dios se hizo hombre) para ti y para mi, habiendo llevado a nuestros pecados en su propio cuerpo en la Cruz, sólo para crucificarlos en él, y dejarlos enterrados en la tumba para siempre?

Más allá de una duda pequeñita, somos nacidos en este mundo en la imagen de Saúl, buscando nuestros propios intereses y buscando construir monumentos a nuestra propia alabanza. Pero hermanos, nosotros hemos sido crucificados con Cristo. Y aunque todavía vivimos, la vida que ahora vivimos en este cuerpo, vivimos por la fe en el hijo de Dios. Ahora Cristo vive en nosotros. Estas construyendo tu sueño y tu propio Reino; ¿te estás fijado en la construcción del Reino de Dios para la gloria de Cristo? ¿Dónde está tu corazón?

¿Quién está en el centro de tus afectos, tus sueños, tus deseos, tus metas? ¿Estás dispuesto a vivir como una caminando sombra; como un sacrificio vivo sobre el altar; ¿como una flecha humana, constantemente apuntando lejos de ti y hacia Cristo? ¿Estás dispuesto a menguar para que él crezca... y lo muestra tu vida?

The Gospel

Amen !!!

Benediction: Ephesians 3:14-21